



LA PLATE-FORME MONDIALE DES ACTEURS DU CHANGEMENT

RENTREE PARLEMENTAIRE 2025-2026 DU MOUVEMENT TABALE

DISCOURS DU PRESIDENT DU MOUVEMENT TABALE :

Fabou KANTE
24 décembre 2025

Monsieur le Vice-Président du Mouvement Tabalé,

Monsieur le Secrétaire Général de la Présidence Tabalé ;

Mesdames et messieurs les Conseillers à la Présidence du Mouvement Tabalé ;

Monsieur le Premier Ministre Tabalé par Intérim,

Messieurs les Vice Premiers Ministres Tabalé ;

Mesdames et messieurs les Ministres Tabalé ;

Madame la Coordinatrice du District de Bamako du Mouvement Tabalé, Chargée des Relations avec les Réseaux Tabalé de l'Alliance des Peuples du Sahel et d'Afrique (RETA-APSA) ;

Mesdames et messieurs les Coordinateurs de Zones Continentales du Mouvement Tabalé ;

Madame la Présidente des Représentants-Pays du Mouvement Tabalé ;

Mesdames et messieurs les Représentants –Pays du Mouvement Tabalé ;

Mesdames et messieurs les Coordinateurs régionaux du Mouvement Tabalé ;

Mesdames et messieurs les coordinateurs Communaux et de Quartiers du Mouvement Tabalé ;

Monsieur le Président du Parlement Populaire Panafricain du Mouvement Tabalé ;

Messieurs les Vice Présidents du Parlement Populaire Panafricain du Mouvement Tabalé ;

Messieurs les Présidents des Commissions Parlementaires Tabalé ;

Honorables députés Tabalé ;

Mesdames et messieurs les membres du Bureau de Coordination Générale des Réseaux Tabalé de l'Alliance des Peuples du Sahel et d'Afrique (RETA-APSA) ;

Messieurs les Coordonnateurs -Pays des RETA-APSA ;

Mesdames et messieurs les membres des Coordinations -Pays des RETA-APSA ;

Monsieur le Directeur Exécutif du Groupe d'Experts Panafricains pour le Développement de l'Afrique (GEPDA) ;

p. 1



LA PLATE-FORME MONDIALE DES ACTEURS DU CHANGEMENT

Mesdames et messieurs les membres du GEPDA ;

Monsieur le Président de la Commission des Sages du Mouvement Tabalé ;

Madame et messieurs les membres de la Commission des Sages du Mouvement Tabalé ;

Monsieur le Président du Réseau Tabalé d'Entreprises (RTE) ;

Monsieur le Directeur Exécutif du RTE ;

Mesdames, messieurs les chefs de départements du RTE ;

Monsieur le Président de l'Institut Virtuel Tabalé des Langues (IVITAL) ;

Madame la Directrice Générale d'IVITAL ;

Mesdames et messieurs les membres de la Direction d'IVITAL ;

Camarades militants, sympathisants, collaborateurs, partenaires et personnes ressources du Mouvement Tabalé ;

Peuple Tabalé !

Vous me permettrez en cette veille de Noël, de souhaiter une bonne fête de la nativité à la Communauté Chrétienne Tabalé.

Nous voici, par la grâce de Dieu, réunis à la faveur de la 3^{ème} rentrée parlementaire du Mouvement Tabalé. Cette activité annuelle de communion Tabalé vise 04 objectifs :

- 1- Permettre au Peuple Souverain Tabalé d'écouter ses dirigeants, de les critiquer, mais aussi de contribuer aux débats sur le thème central retenu ;
- 2- Faire des propositions d'amélioration de fonctionnement du Mouvement Tabalé ;
- 3- Mettre les parlementaires Tabalé en situation de collecter les préoccupations émises par le peuple Tabalé, et suivre le Gouvernement Panafricain Tabalé dans le processus de résolutions de ces problèmes ;
- 4- Soumettre des projets de loi Tabalé au Parlement Tabalé.

Les rentrées parlementaires Tabalé se tiennent sous l'autorité du Parlement Populaire Panafricain Tabalé, représentation légale et légitime du Peuple Souverain Tabalé. A l'occasion de ces échanges fraternelles, les organes d'exécution, de contrôle et de consultation du Mouvement Tabalé passent devant le Peuple Tabalé, pour rendre compte du chemin parcouru pendant 01 an, des difficultés rencontrées, des projections pour l'année suivante, et pour annoncer les ajustements institutionnels éventuels. En plus de cet exercice militant, les responsables et dirigeants du Mouvement Tabalé partagent, eux aussi, leurs lectures du thème de la rentrée parlementaire.

p. 2



LA PLATE-FORME MONDIALE DES ACTEURS DU CHANGEMENT

Chers camarades,

Conformément à la logique sus-définie, il me revient de rappeler que la Présidence du Mouvement Tabalé, est une instance chargée essentiellement de s'assurer que les actions posées par les organes et structures de notre organisation, restent en phase avec la vision, les valeurs, les principes et les objectifs du Mouvement Tabalé. La Présidence Tabalé propose aussi des initiatives, chaque fois qu'elle les trouve nécessaires au développement du Mouvement Tabalé. Durant l'année 2025, nous n'avons jamais dérogé à ces missions.

Peuple Tabalé,

Cette rentrée parlementaire a pour thème central : « Enjeux et défis du retour à l'ordre Constitutionnel dans l'Alliance des Etats du Sahel-AES-. »

Dans un contexte où les rideaux viennent de tomber sur la deuxième réunion de la Confédération Burkina-Mali-Niger dans la capitale malienne, il sied de saluer les 03 Etats de l'AES pour la tenue de ce sommet. La Présidence du Mouvement Tabalé encourage l'esprit d'alternance de ces assises, qui a permis de passer la Présidence de la confédération au Président de la Transition du Burkina Faso, le Capitaine Ibrahim TRAORE. Nous saluons les efforts du Président sortant, le General d'Armée Assimi GOITA, Président de la Transition du Mali, Chef de l'Etat, félicitons le nouveau Président et lui souhaitons bonne chance dans ses actions. Le slogan du Mouvement Tabalé face à l'AES, depuis sa création, n'a jamais varié : « Pour une AES des peuples. »

L'AES est née d'une succession de Coups d'Etats intervenus dans ses 03 pays membres entre 2020 et 2024, conséquences de nombreuses et profondes frustrations sociopolitiques économiques, imputables à l'échec de la gouvernance générale dans ces pays ces 30 dernières années, avec en toile fond la dissémination de l'insécurité et de l'hydre terroriste dans le Liptako-Gourma. C'est pourquoi l'irruption de l'armée sur la scène politique dans le Sahel central, bien qu'anticonstitutionnel, a été perçue par une masse importante des peuples de cette contrée, comme une opportunité historique d'opérer à des ruptures tant au niveau endogène qu'exogène.

Ceci dit, entre 02 et 05 ans de Transition passés dans chacun des pays de l'AES, avec bien entendu des contextes sociopolitiques différents, ne semblons-nous pas dans un schéma acté d'abandon de retour à l'ordre constitutionnel dans ces pays, au profit d'autres méthodes de conservation du pouvoir qui passent outre les exigences des régimes républicains et démocratiques, qui, jusqu'à preuve de contraire n'ont fait l'objet d'aucune rétractation formelle de la part de qui que ce soit, y compris ceux qui sont arrivés au pouvoir par les armes ? Si cette hypothèse venait à être confirmée, quelles sont les réflexions à mener qui mettraient en surface les motivations réelles de ce choix ? Si l'analyse objective des bilans des Transitions de l'AES,

p. 3



LA PLATE-FORME MONDIALE DES ACTEURS DU CHANGEMENT

fondé sur les résultats obtenus, prouvait le caractère indispensable du retour à l'ordre constitutionnel dans nos pays, par quelles stratégies faut-il y arriver et comment ? Voilà, Peuple Tabalé, le décor de la problématique du retour à l'ordre constitutionnel dans l'AES, planté par la Présidence Tabalé. Nous vous invitons à vous pencher sur ces questions dans les débats, pour éclairer la lanterne du Mouvement Tabalé sur les enjeux de l'équation Paix-Sécurité-Réconciliation-Développement dans le Sahel. La Présidence du Mouvement Tabalé adresse ici un appel solennel au Parlement Populaire Panafricain Tabalé, d'inscrire la question du retour à la normalité constitutionnelle dans l'AES, au cœur de ses discussions parlementaires 2026.

Peuple Tabalé !

Je ne saurais terminer, sans adresser mes remerciements sincères aux membres du bureau de la Présidence Tabalé, et à l'ensemble des organes de notre mouvement qui n'ont ménagé aucun effort, afin que le flambeau Tabalé continue à illuminer les chemins de nos luttes citoyennes, patriotiques, panafricaines et même mondiales tout au long de l'année 2025. Puisse cette rentrée parlementaire donner un souffle nouveau à la dynamique Tabalé.

Vive le Mouvement Tabalé !

Vive l'Unité Africaine.

Je vous remercie.